

おおもり 大森 賢治さん

分子科学研究所教授  
現在のコンピューターでは解くのが難しい複雑な問題を短時間で計算できる量子コンピューター。それが世界で注目されるようになってから、その開発に携わる研究者たちは「冷却原子方式」という新方式の量子コンピュータを開発に挑んでいます。実用化に向けて、技術を昨年発表して「気にかけない」といわれる大森さんは手がけた冷却原子方式の量子コンピュータを開発競争の最前線に躍り出た。

8月上旬、米ロードアイランド州のサルベ・レジト大

学で開かれた量子制御に関するゴードン研究会議で議論を

行なった。大森さんは「量子コンピュータ開発競争は90年以上の歴史を持つ最高峰の研究集会です。このテーマでの会議で議長を務めた日本人は初めてのことです。

高橋一六人を数えました。マルティニ教授は2001年

9年にゲーリルがスバーコ

大学助教を経て2003年

から新方式の量子コンピュ

ー(編集委員 吉川和輝が担当)

略歴 1962年熊本県出身。92年東京大学大学院工学系研究科博士課程修了。東北大学助教を経て2003年

から自然科学研究機関分子科学研究所を経て現在に至る。

主な研究分野: 冷却原子を用いた新方式の量子コンピュ

ー(編集委員 吉川和輝が担当)

分子科学研究所教授

おおもり 大森 賢治さん

計算速度でグーグル抜く ■ 「第3の方式」世界が注目

人間発見

おおもり 大森 賢治さん

計算速度でグーグル抜く ■ 「第3の方式」世界が注目